

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

EL SOMATEN

Toda la Prensa había considerado... EL SOMATEN... No se diga que si no hablara así, la oscura eoharía...

Sea lo que fuere es lo cierto que hasta el domingo lo del Somaten se había echado a bromar... La mesa iónica que proliga sus favores y sus halagos a los vecinos de la Corte...

Pero todos de grado o por fuerza, por la fuerza incontestable del hecho, se han convenido de que el Somaten, en la Corte, constituye un brillante éxito de organización y una floreciente espléndida del espíritu ciudadano...

Los políticos del antiguo régimen tenían organizados, en forma partidista, somatenes negativos sin espíritu local ni nacional, llenos de todas las ambiciones y de todas las codicias...

M. Peñaflor

El temporal de viento

Como consecuencia del furioso temporal de viento que reina y que hace difícil la navegación, han entrado en nuestro puerto varias embarcaciones de arribada forzosa...

En las mesas de primera no puede faltar jamás el delicioso «fole gras» que ahora Tomás Vera. San Roque 3. Teléfono 471.

De Sociedad Llegada de reclutas

Los que viajan De Madrid ha venido la distinguida señorita Lolita Diaz de Herrota Manzaneros... De Barcelona han venido el Comandante de Artillería don José Andoga y su distinguida esposa...

Notas varias Ayer y en la capilla de la Santísima Trinidad, de la parroquia de Santa María, quedaron unidos por los indisolubles lazos del matrimonio, la bella y distinguida señorita Dolores Alvarez Gómez...

Los nuevos esposos fueron apadrinados por la encantadora señorita Trinidad Diaz hermana del novio, y por don Juan Alvarez hermano de la novia.

Después de ser obsequiados con un lunch los invitados que asistieron, los novios partieron para una finca del campo donde pasarán los primeros días de su luna de miel.

Reciban los recién casados nuestra enhorabuena.

El notable aficionado a la fotografía, don Baltasar Gil, han obtenido premio en el Concurso Internacional de fotografías, celebrado en Madrid, en el Circolo de Bellas Artes.

Reciba nuestra enhorabuena. Por don Fulgencio Sanmartín y señora, se ha verificado hoy la petición de mano de la bella y distinguida señorita Benita Grau Espinosa, para el jefe de Contabilidad del Banco Hispano Americano, don Juan Sanmartín Cervantes.

La boda se celebrará a fin de Marzo.

En la parroquia castrense de Santo Domingo recibió ayer tarde las regeneradoras aguas del bautismo la preciosa niña que ha dado a luz la esposa de nuestro querido amigo el escribano de oficinas militares de este Gobierno Militar, don Francisco Velasco Navarro.

A la nueva cristiana se le impuso el nombre de Josefa y fue apadrinada por los hermanos de los padres don José Velasco y su esposa doña Dolores Ródenas.

A los invitados se les obsequió con un espléndido lunch, después del acto religioso.

Letras de luto En Oádiz ha fallecido el general de brigada del Cuerpo de Infantería de Marina don Ramón Flores Acosta.

Contaba el finado ochenta y nueve años de edad.

A su familia toda enviamos la expresión de nuestro pésame.

Se ha celebrado esta mañana la Hora Santa en la Catedral por el alma de don Manuel Carroño Gámez, de cuyo sentido fallecimiento se cumple el primer aniversario, con numerosa concurrencia de amigos.

Enfermos A sus desconsolados esposos e hijos y demás familia reiteramos nuestro sentimiento.

Está restablecido de su enfermedad la Excm. señora doña Obdulia Zapata de Maestro.

Se halla restablecido de su dolencia nuestro querido amigo el industrial de esta plaza don Isidro Vidal Conesa.

Ayer llegaron a esta plaza las reclutas del actual reemplazo desfilando a los cuerpas de esta guarnición.

En la estación fueron esperados por una comisión de oficiales y la banda de música del 70.

Los futuros soldados vitorearon al Rey, a España y al Ejército.

Alcance que el coronel del regimiento Sevilla dirige a los reclutas ayer incorporados: «Reclutas»

Legéis hoy al ornamental por vez primera desde vuestros lejanos hogares y al poner vuestra planta en el edificio que ha de ser vuestra nueva casa, yo, en nombre de todos los que nos honramos servirlo en el regimiento de Sevilla, os doy la bienvenida.

Habéis dejado el cariño familiar para venir a un medio que desconocéis y que por lo mismo os sorprende; reclutar, un viejo soldado, vuestro Coronel, os recibe con los brazos abiertos, y con vuestros oficiales os dice que podéis estar satisfechos del honor que os alcanza al vestir el uniforme militar, porque con ello cumplís el sagrado deber que al hacer contragistas, el de prepararos para defender a la Patria cuando ella necesite el esfuerzo de sus hijos.

No perdéis al venir aquí el cariño de vuestras familias—que aumentará en la sucesión—; adquirís el cariño de los que han de ser vuestros jefes en lo sucesivo y gacéis de la satisfacción que produce la conciencia del deber cumplido, y de los galardos a que son acreedores los valientes soldados de la Patria.

Aquí encontraréis afectos que compensen los deberes que se os han de exigir; interés material y moral para hacer más llevaderos los estrictos obligaciones que habéis de cumplir, tendréis guías que os conducen por el camino de la instrucción militar haciéndos de vosotros buenos soldados y excelentes ciudadanos.

A cambio de esto sólo se os pide lealtad, honradez y buena voluntad.

Como padres os tratará vuestros Jefes, como hermanos vuestros compañeros, y yo espero de vosotros que puesto el pensamiento en la alta misión que el soldado cumple en el Ejército, seréis unos entusiastas defensores de España, el amor a la cual habréis de demostrar con la veneración constante a lo que es la representación, que es, la Bandera y el Rey.

Reclutad de nuevo vuestros hijos—venid a los que desde hoy llevaréis— como nosotros—al 83.º de Infantería, en salud. Vuestro Coronel.— José Cabilles.

J. DOMINGO MÉDICO-DENTISTA Aire 1-2. Consulta de 9 a 1 y de 4 a 6 CARTAGENA

JUNTA; de protección a la infancia Número premiado hoy 107

En el Patronato Bodas de plata

Con gran solemnidad se celebró ayer en el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús el vigésimo quinto aniversario de la erección de la Asociación de Hijos de María, simpática juventud mariana, la más antigua de Cartagena, cuya brillante actuación es de todos conocida y encomiada.

Los actos de la mañana En la capilla de este Centro, hermosamente adornada, se celebró a las ocho misa cantada, interpretándose por un nutrido coro de jóvenes, de excelentes voces, la inspirada misa a dos voces de Battmann.

Ofició el señor Arcipreste Dr. don Francisco Cayero Tormo, asisténdole de diácono y subdiácono respectivamente don José Agius Guerra, director de la Asociación de Hijos de María, y el R. P. José Benito, misionero O. M. F.

Hubo comunión general en la que tomaron parte los asociados y numerosos concurrentes, dirigiendo antes el Sr. Cayero un elocuente fervoroso.

Al terminar la misa el joven Vicepresidente de la Asociación don Manuel López, leyó postrado ante el altar el Acto de Consagración a la Santísima Virgen, cantándose después una Salve por el referido coro.

Después en uno de los salones de la planta baja, se sirvió a los socios e invitados un buen desayuno, refulsando la animación y el regocijo.

En representación del Gobernador Militar vimos al Coronel Sargento Mayor de Plaza, don Miguel González Arco.

Los actos de la tarde.— La velada.

En la capilla se rezó a las tres el Oficio de la Virgen por toda la Asociación, celebrándose después la recepción de nuevos asociados.

En el salón teatro, magníficamente engalanado, tuvo lugar a las cinco la anunciada velada.

En el escenario tomaron asiento el señor Arcipreste, el cura ecónomo de la parroquia del Sagrado Corazón don Pedro Gambia, el Director Sr. Agius, Presidente de la Asociación don Antonio Molins, nuestro compañero de redacción don Antonio Navarro y una comisión de jóvenes asociados.

El señor Gambia, que perteneció en sus principios a la Asociación, leyó una bien detallada Memoria de los 25 años de que lleva de existencia, que mereció muchos aplausos.

El joven asociado don Ricardo Rodríguez leyó elocuente una bonita poesía a la Virgen, siendo muy aplaudido, así como el joven Presidente, Molins, que dió lectura a un escrito del antiguo socio don José Richard que lo envió desde Murcia, donde en la actualidad desempeña en cargo de Maestro Nacional.

D. Antonio Navarro, redactor de «EL ECO DE CARTAGENA», antiguo alumno del Patronato y ex presidente de la Asociación, dió lectura a un telegrama de adhesión muy expresivo de antiguos socios residentes en Murcia, pronunciando a continuación un breve y fogoso discurso en términos elocuentísimos, haciendo un llamamiento a la juventud cartagenera para que ingresara en este Centro donde tan bien se armonizan la cultura y la piedad con la recreación honesta en toda clase de aficiones literarias. Tanto el levantarse a hablar, como durante

su disertación y al finalizar, el Sr. Navarro recibió calorosas ovaciones, siendo efusivamente felicitado por el Sr. Arcipreste y señores que ocuparon el estrado y la presidencia del salón.

A continuación se representó por la Sección Dramática de este Centro el drama patriótico-religioso «La Nueva Raza», producción inédita, de feliz inspiración, de la que es autor el joven escritor del Cuerpo de Auxiliares de Oficiales de la Armada don Ricardo Rodríguez, que mereció los plácemes de la concurrencia.

Finalmente, cerró el acto con un brillante discurso el señor Cayero que fué justamente ovacionado.

En la presidencia del acto vimos al reverendo Padre Superior de los Misioneros Juan Oteo, capellán del Arsenal don Juan Pablo López, director de las Obras del Puerto Excmo. Sr. D. Rafael de la Cordera, capellán del penal don Germán Alvarez, don José Morales, don Marcos Sanz, las Madres Superiores de la Casa Expositiva y Ajo de la Purísima y otras distinguidas personas. El salón lo llenaba selecta concurrencia.

De la Memoria leída sacamos que la Asociación se fundó el día 8 de Diciembre de 1898 en el antiguo Asilo de San José establecido en la Casa Expositiva, siendo Superiora la que lo es actualmente, Sor María Mahillán, alma de esta institución, en la que fueron sus cooperadores los beneméritos D. Juan Manuel Pérez Gutiérrez, Arcipreste; D. Pedro Romero, Párroco de San Diego; y Don Trinidad Masturano, capellán de la Casa y quien más tarde fundó el actual Patronato.

Obtenida la licencia del entonces Obispo de la Diócesis, Ilmo. Sr. D. Tomás Bryant, fueron recibidos como primeros congregados los jóvenes cartageneros Emilio Escudero, Jesús Hernández, José Siliás, Francisco del Oid, José Acosta y José Algaba. De entre sus socios han sido varios los que han abrazado el estado sacerdotal y el religioso, ocupando hoy importantes cargos, y se puede decir que una mayoría de la juventud cartagenera ha pertenecido o pertenece a este Centro y a esta Asociación, de donde guardan muy gratos recuerdos.

Felicitemos a la Superiora y Comunidad de Hijos de la Caridad que están al frente de esta Casa, a los Sres. Directores, Directiva y jóvenes asociados, así como a los cooperadores y bienhechores de este Centro, por el feliz resultado y brillante éxito con que se han celebrado las Bodas de Plata de esta juventud mariana que merece nuestro caloroso elogio.

Firma de Marina

Han sido promovidos a sus inmediatos empleos, el contratante señor Gonzalo Rubé, el capitán de navío don Nicasio Pitt; el capitán de fragata don Rafael Pérez Ojea; el capitán de corbeta don Antonio Berroy y el teniente de navío don Ramón Aguirre y Rodríguez Núñez.

En tercera plaza original de interés.